
ДМИТРОВСК
Природный газ пришёл в двух�

этажное здание бывшей конторы
ПМК�5 в посёлке Занеруссовский. В
настоящее время здесь располага�
ются клуб, библиотека и медицин�
ский пункт. 

На торжественном митинге, по�
свящённом этому событию, присут�
ствовали начальник отдела культуры
районной администрации Г.П. Шала�
мов и глава Друженской сельской
администрации А.С. Парамонов. 

Состоявшаяся церемония — не
единственная за последние дни. На�
помним, что совсем недавно голу�
бое топливо пришло в село Большое
Кричино. 

ДОЛГОЕ
Сотрудники Ливенских электри�

ческих сетей заменят на нескольких
улицах районного центра опоры ли�
ний электропередач. Также будут
удалены сучья деревьев, кроны ко�
торых могут повредить электропро�
вода. 

Улучшится и освещение райцент�
ра: для уменьшения расхода элек�
троэнергии начнут применять специ�
альные энергосберегающие техно�
логии. 

ЗМИЁВКА
В районе состоялся семинар глав

сельских и поселковых администра�
ций. Обсуждался ряд актуальных во�
просов. Среди них — формирование
бюджетов сельских администраций.
Соответствующие разъяснения про�
звучали в выступлениях сотрудников
финансового отдела райадминист�
рации. 

Кроме того, собравшиеся рас�
смотрели вопросы составления спи�
ска лиц, которые будут награждены
медалью "60 лет Победы в Великой
Отечественной войне 1941 — 1945
г.г.", формирования представитель�
ных органов местного самоуправле�
ния и трудоустройства лиц, вышед�
ших из мест лишения свободы.  

ЛИВНЫ
Только 40% по сравнению с про�

шлым годом переработано сахарной
свёклы на предприятии "Ливны�Са�
хар". Как объясняет директор сахар�
ного завода А.С. Черников, это свя�
зано с сокращением посевных пло�
щадей под сахаристые корнеплоды.
Кроме того, 26 тысяч тонн сахарной
свёклы ряд предприятий вывез на
переработку в Колпну и Залегощь. В
результате районный бюджет недо�
получил около двух миллионов руб�
лей в виде налогов от сахарного за�
вода. Однако ливенский сахзавод
достиг самого высокого по области
"выхода" сахара — более 14 процен�
тов от перерабатываемой массы сы�
рья. 

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Завтра в здании местной поли�

клиники областная станция перели�
вания крови будет проводить День
донора. Об этом сообщили в отделе�
нии переливания крови. Переданная
кровь будет использована для помо�
щи людям, страдающим различны�
ми заболеваниями, получившим
травмы в автокатастрофах и т.д.

МЦЕНСК
В местной художественной гале�

рее проходит выставка живописи и
графики. Сотрудники галереи уже
нарекли её "Взгляд художника".
Экспозицию подготовили декан ху�
дожественно�графического факуль�
тета Орловского госуниверситета
(ОГУ) М.М. Шульгин и преподава�
тель кафедры рисунка ОГУ 
В.В. Ашихмин.

Во Мценске это уже четвёртая по
счёту выставка преподавателей Ор�
ловского университета. Здесь же
представлена и выставка работ сту�
дентов кафедры художественного
проектирования. 

ПОКРОВСКОЕ
В Покровском лицее состоялся

"круглый стол" по проблемам нарко�
мании и СПИДа. Помимо учащихся
на заседание были приглашены
представители комиссии по делам
несовершеннолетних, Ливенского
межрайонного отдела по борьбе с
наркоманией и центральной район�
ной библиотеки. 

Как было подчеркнуто на заседа�
нии, по прогнозам специалистов,
уже в ближайшее время проблема
наркомании и СПИДа напрямую мо�
жет коснуться десятков и сотен мил�
лионов человек. Поэтому борьба с
этой "чумой XXI столетия" должна
идти во всех слоях общества, в пер�
вую очередь среди молодёжи.

Информагентство "ОП".
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К чему мы таким образом
"приехали", известно: пугающе
изношенный парк муниципальных
автопредприятий (в МУ ПАТП%1,
например, этот показатель со%
ставляет порядка 80%!) и при
этом отсутствие возможности (ни
сегодня, ни в перспективе) зара%
ботать на новые автобусы. Во%
первых, сегодня это невероятно
дорогое удовольствие, а во%вто%
рых, практически вся прибыль
уходит на ремонты, покупку ГСМ и
зарплату. Все транспортники се%
годня с нетерпением и нескрыва%
емым интересом ждут нового го%
да, когда вступит в силу закон о
монетизации льгот. Есть надежда,
что с 1 января 2005 года муници%
пальный транспорт перестанет
быть эдакой "социальной бога%
дельней": многочисленных, как
федеральных, так и региональ%
ных, льготников автопредприяти%
ям приходится возить за свой
счет, ибо выпадающие доходы
компенсируются крайне неакку%
ратно. 

По%своему в затягивании
транспортного узла участвует и
частный извоз. Подробно эта бо%
лезненная тема обсуждалась уча%
стниками состоявшего в редак%
ции нашей газеты "круглого сто%
ла" ("ОП" от 11.11.2004 г.). Прак%
тически все выступавшие отмеча%
ли, что принявший массовый ха%
рактер частный извоз — в Орле,
например, уже "бегает более 450
принадлежащих индивидуальным
предпринимателям автомобилей"
— сопряжен  с целым ворохом
проблем. Многие частники носят%
ся по городским маршрутам без

лицензии, дающей право на пере%
возку пассажиров. Техническое
состояние значительного количе%
ства индивидуальных "железных
коней" не выдерживает никакой
критики. Отсюда — реальная
опасность роста ДТП. Частный из%
воз не признает таксометров, а
значит, в отличие от "прозрачных"
муниципальных автоперевозчи%
ков или вовсе не делится своими
доходами с госказной, или отде%
лывается чисто символическими
суммами. 

Не сегодня и не нами замече%
но, что проблемы начинаются
там, где их не хотят или, что одно
и то же, не умеют решать. Невнят%
ная транспортная политика гор%
власти Воронежа, например, при%
вела к абсолютной вольнице част%
ных перевозчиков на улицах этого
города%миллионера. Только за%
купка большой партии новых ма%
шин и организация движения так
называемых "народных автобу%
сов" (бесплатных для всех пасса%
жиров) спасла муниципальный
автотранспорт от плачевной учас%
ти.

Весьма любопытный и поучи%
тельный пример (из%за ограничен%
ности газетной площади он ока%
зался за рамками отчета) на на%
шем "круглом столе" привел гене%
ральный директор ОАО "Автоко%
лонна № 1545" А.А. Самойлов. Пе%
ред тем как дать "добро" на част%
ные перевозки в Ливнах, админи%
страция города изучала как отече%
ственный, так и зарубежный опыт
организации такой работы. В свое
время власти города Сантьяго
(столица Чили) дали, что называ%

ется, полный карт%бланш индиви%
дуальным перевозчикам. Прошло
два года. В многомиллионном го%
роде при увеличении количества
частников в геометрической про%
грессии в таком же темпе нарас%
тали и проблемы перевозок: неиз%
бывные автомобильные пробки,
нежелание хозяев таксомоторов

ехать на окраины, вечный густой
смог. К счастью жителей Сантьяго,
его правители не стали ждать
транспортного коллапса: частные
перевозки были введены в русло
жесткого регулирования.

Чего, к сожалению, никак не
скажешь о нашем городе. В Орле,
по словам заместителя губерна%
тора области Е.Н. Вельковского,
частные перевозчики работают в
режиме "свободного плавания".
Едут  куда и когда хотят. Никак, по%
хоже, не регулируется и количест%
во новых частных извозчиков. И
всё это, заметьте, под демагоги%
ческую болтовню о якобы целена%

правленном создании условий
для конкуренции частных и муни%
ципальных перевозчиков. Но ведь
ею и не пахнет. Как может жестко
привязанный к схеме и графику
движения муниципал состязаться

с хозяином "Газели", который в
любую минуту волен съехать со
своего (кстати, обусловленного
договором с мэрией) маршрута и
оказаться на главном "хлебном"
направлении — на отрезке улиц
между двумя городскими вокза%
лами? В совершенно разных от%
ношениях они и с мытарями: одни
платят четкий фиксированный на%
лог и живут безбедно, других об%

дирают как липку… Не утруждают
себя частники ни техосмотрами,
ни предрейсовыми медицински%
ми проверками… Разумеется, не
все частники ведут себя столь
разухабисто и бездумно. И пред%

седатель ассоциации частных пе%
ревозчиков Н.В. Парамошкин за
"круглым столом" приводил нема%
ло примеров совсем иного отно%
шения к делу. 

Значительная нехватка бюд%
жетных средств. Изношенность
подвижного состава и технологи%
ческого оборудования. Низкий
уровень зарплаты, находящийся в
резком противоречии со сложны%

ми условиями труда. Всё это в ко%
нечном счете ставит транспорт
общего пользования на грань вы%
живания. Кстати, аналогичная си%
туация характерна для подавляю%
щего большинства российских ав%
топредприятий. По словам пред%
седателя обкома профсоюза ра%
ботников автотранспорта и до%
рожного хозяйства, члена ЦК от%
раслевого профсоюза В.А. Андре%
ева, на состоявшемся недавно
пленуме ЦК, рассматривавшем
ситуацию в автомобильном
транспорте и дорожном хозяй%
стве, отмечалось, что "большин%
ство организаций автомобильно%
го и городского наземного элек%
трического транспорта находится
в тяжелом положении". 

— Попытка решения проблемы
перевозок населения только с по%
мощью частника — эта идея очень
активно "пробивается" некоторы%
ми заинтересованными СМИ —
большое заблуждение, — считает
Вячеслав Андреевич. — Это лишь
видимость насыщения рынка пас%
сажирских перевозок. Не осво%
бождает это власти и от обузы до%
тированных перевозок населе%
ния. Не будем обманываться. 

По словам Андреева, никакой

Транспортный

Транспортный узел не возник из ничего, на пустом месте. Он
затягивался на протяжении многих лет. Затягивался,  когда
всеми делами и помыслами безраздельно владели идеи
ажиотажной приватизации. Он становился всё туже и
безнадежнее, когда на арене городских пассажирских
перевозок сначала робко, с оглядкой появился частник. И
совсем скоро индивидуальный извоз, как цунами, мешая и
сбивая годами обкатанные схемы движения, нормы и правила
корпоративного  поведения, накрыл муниципальную систему
пассажирских перевозок. 

ДИАЛОГ ВЛАСТИ 
И БИЗНЕСА
Прошедший на днях XIV съезд
Российского союза промышленников
и предпринимателей (работодателей)
рассмотрел наиболее актуальные
сегодня проблемы: 
о взаимоотношениях власти и
бизнеса,  ходе административной
реформы, о социальной
ответственности бизнеса. 

Выступивший на съезде президент
страны В.В. Путин призвал предпринима%
телей активнее участвовать в инвестиро%
вании социальных проектов, вкладывать
средства в развитие науки и образования.
"Индивидуальный успех, успех отдельных
корпораций по%настоящему устойчив, ес%
ли он устремлен в перспективу, связан с
реальными нуждами людей", — подчерк%
нул президент.

В свою очередь государство готово
всячески поддерживать предпринимате%
лей. Президент пообещал, что уже в бли%
жайшее время будет создана правовая
база для совместной работы по приори%
тетным программам. Путин также в оче%
редной раз заверил представителей биз%
неса, что о пересмотре итогов приватиза%
ции не может быть и речи.

КОНТРАФАКТНЫЙ ПОТОК
Российский рынок захлестнул поток
контрафактной продукции.

Цифры обмана ошеломляют. В некото%
рых сферах экономики объем фальсифи%
цированной продукции достигает 85%.
Порядка полумиллиона единиц контра%
фактной продукции реализуется ежегодно
на аудио% и видеорынке. По данным ВОЗ и
Союза фармацевтических организаций,
количество поддельных лекарственных
средств в России составляет 15% от об%
щего числа выпускаемых препаратов. За
подделку приходится расплачиваться не
только деньгами, но и здоровьем, а то и
жизнью: от "левой" водки ежегодно уми%
рает более 30 тыс. россиян. 

Авторитетные специалисты в области
защиты прав потребителей считают, что
атаке со стороны производителей и реа%
лизаторов поддельной продукции должна
быть противопоставлена комплексная си%
стема мер защиты. Фальсифицированные
товары дают колоссальную прибыль, вот и
штрафы должны быть соответствующими.

ПИВО ПОКА ОСТАЛОСЬ 
НА УЛИЦАХ
Совет Федерации категорически
отверг инициативу Госдумы о запрете
потребления пива на улицах и об
ограничении его продажи, потребовав
доработать этот  законопроект.

Напомним, что в конце октября т.г. Гос%
дума практически единогласно приняла
законопроект, запрещающий с 1 января
2005 г. продавать пиво несовершеннолет%
ним, в образовательных и медицинских
учреждениях. А с 1 апреля предполага%
лось запретить пить пиво в общественных
местах. За нарушение — штраф 100 руб%
лей.  Сенаторы были согласны с тем, что
необходимо запретить продажу пива не%
совершеннолетним. Собственно для это%
го и задумывался законопроект. Однако
верхняя палата обратила внимание на ряд
упущенных моментов. Например, депута%
ты так спешили одобрить законопроект,
что не внесли необходимые поправки в
Кодекс об административных правонару%
шениях. Создана согласительная комис%
сия для доработки закона.

По материалам 
деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ
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(ЦБ России)
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В 2002%м был принят Феде%

ральный закон "Об адвокатской
деятельности и прокуратуре в
РФ", который положил начало
новому рождению адвокатуры в
России. Закон закрепил ряд
прогрессивных положений, со%
гласно которым граждане име%
ют возможность получать ква%
лифицированную юридическую
помощь. Сейчас эта задача
крайне важна. Судите сами. Как
известно,  уголовное правосу%
дие выполняет две задачи. Пер%
вая — ни один виновный, совер%
шивший преступление, не дол%
жен уйти от ответственности. На
решение этой задачи, т.е. на об%
винение, работают более деся%
ти правоохранительных ве%
домств,  огромные штаты со%
трудников, государственное
финансирование, серьезная
техническая оснащенность. Ре%
шением же второй задачи — ни
один невиновный не должен
быть наказан, — т.е. защитой
невиновных граждан, — факти%
чески занимается только адво%
катура. С учетом особенностей
нашей страны, нашей истории
эта задача  очень актуальна, и
на  этом пути предстоит решить
много проблем. 

Вот одна из них. Хотя законо%
дательство сейчас декларирует
равенство сторон защиты и об%
винения, это не соответствует
действительности, например, в
той части, что защита имеет
меньше полномочий по собира%
нию доказательств и по другим
моментам. Поэтому главное
оружие адвоката — квалифика%
ция, знание законов, юридичес%
кая грамотность, умение  отста%
ивать интересы людей, попав%
ших в сложную ситуацию. Ведь
в правоохранительных органах
работают живые люди, которым
тоже иногда свойственно оши%
баться. Ошибки обвинения мо%
гут стоить человеку очень доро%
го: жизни, судьбы, репутации.
Поэтому ответственность, ле%
жащая на  адвокатах, очень вы%
сока, тем более в  условиях на%
шей страны, где еще хватает
произвола и беззакония. Труд
адвоката не просто тяжелый —
часто опасный труд.

Наше законодательство, к
сожалению, допускает ситуа%
ции, когда по доверенности
представлять интересы граж%
дан в судах может любой чело%
век, вне зависимости от того,
обладает ли он специальной

квалификацией или нет.  Что яв%
ляется нонсенсом, такого нет ни
в одной стране мира. Это все
равно что производство слож%
ной операции на сердце пору%
чить не кардиохирургу, а чело%
веку, не имеющему медицин%
ского образования. Подобным
несовершенством законода%
тельства весьма часто пользу%
ются нечистоплотные люди, ко%
торые нередко представляются
адвокатами, таковыми не явля%
ясь. Они ничего не понимают в
юриспруденции и не просто не
помогают — вредят гражданам.

Кто же такой адвокат? Это
человек, который состоит в спе%
циальном реестре адвокатов
субъекта РФ и имеет соответ%
ствующее удостоверение, вы%
даваемое Министерством юс%
тиции РФ, который прошел
строгий квалификационный от%
бор, имеет высшее юридичес%
кое образование и стаж работы
в должностях, требующих выс%
шего юридического образова%
ния, не менее двух лет. Соответ%
ствие этим требованиям уже
дает гражданам, обратившимся
к адвокату, определенные га%
рантии. Я же хочу предостеречь
граждан, с тем чтобы они не по%
пали в руки мошенников. Увы,
это, к сожалению, превратилось
в постоянную практику. Шарла%
таны под видом предоставле%
ния юридических услуг брали
деньги и исчезали. Потерпев%
ших — сотни. Поэтому сначала
выясните, адвокат перед вами
или нет.

В продолжение темы. Съез%
дом адвокатов России принят
кодекс профессиональной эти%
ки адвокатов. Органы адвокат%
ского сообщества в Орловской
области осуществляют конт%
роль за выполнением адвока%
тами норм этого кодекса, кото%
рый запрещает поступать нече%
стно с людьми, обратившими%
ся за юридической помощью,
или оказывать ее неквалифи%
цированно. С 2002 г. введен
строгий квалификационный от%
бор при приеме в адвокаты, ко%
торый осуществляется специ%
альной квалификационной ко%
миссией при адвокатской па%
лате Орловской области, куда
входят представители Минис%
терства юстиции, наиболее ав%
торитетные и опытные адвока%
ты областного уровня, пред%
ставители судов области, обла%
стного Совета. Т.е. отбор осу%

ществляется самый жесткий.
Можно сделать вывод: сей%

час сформировалась сильная
единая система адвокатуры, ко%
торую на федеральном уровне
возглавляет Федеральная пала%
та адвокатов России; ее регио%
нальными отделениями являют%
ся адвокатские палаты субъек%
тов Российской Федерации.
Для граждан это очень хорошо,
т.к. чем сильнее будет адвокату%
ра, тем эффективнее их права
будут защищены от произвола
вне зависимости от того, от ко%
го эти действия проистекают.
Нам нередко приходится защи%
щать людей и от произвола го%
сударственных органов. И адво%
катура способна это делать: она
не входит в систему государ%
ственных органов (это четко за%
писано в законе об адвокатуре),
является независимой, являет%
ся институтом гражданского об%
щества. 

— Сергей Александрович,
не утрачены ли прерванные в
свое время традиции адвока�
туры? 

— Они сохранились. Тради%
ции адвокатуры формирова%
лись десятки лет, и кадры были
высококвалифицированными. И
пусть раньше не был прописан
кодекс адвокатской этики, в ад%
вокатской среде существовали
неписаные правила, которых
строго придерживались. Парал%
лельно прослеживалась своео%
бразная тенденция: во многих
СМИ, фильмах адвокаты пред%
ставлялись как нечто не просто
общественно бесполезное, а
как явление вредное. Подобные
атавизмы не изжиты до сих пор.
Это низовой уровень воспри%
ятия. А вот на достаточно высо%
ком уровне приходит понима%
ние: да, это действительно нуж%
но. И если правосудие не обес%
печивает человеку возможность
защищаться, это уже произвол.
По закону гражданин не должен
доказывать свою невиновность,
т.к., пока не доказано обратное,
он является невиновным. К со%
жалению, обвинительный уклон
в современной правопримени%
тельной практике еще не изжит.
Даже сейчас переломить такую
схему сложно психологически.
Представьте себе, если еще при
этом человек, оказавшийся в
передряге, юридически негра%
мотен, брошен за решетку — да
он просто перестает адекватно
мыслить, испытывая огромный
стресс. Показательно: если  на%
чинаются репрессии в отноше%
нии адвоката (так нередко бы%
вает), который принципиально
отстаивает интересы граждан,
даже он берет себе адвоката,
хотя сам является квалифици%
рованным юристом.

— Насколько полно обес�
печивает успех вашей рабо�
ты современное российское
законодательство?

— Что касается закона об ад%
вокатской деятельности и адво%
катуре последнего Уголовно%
процессуального и Гражданско%
го процессуального кодексов,
они прогрессивны и полностью
соответствуют европейским и
мировым стандартам. В них за%
крепляется, например, обеспе%
чение адвокатской тайны, что
крайне важно, ведь сведения о
частной и личной жизни челове%
ка не подлежат распростране%
нию. Существенная гарантия
для граждан. Этим же законом
гарантируется и право каждого
гражданина иметь адвоката с
самого начала репрессивных
действий. (Раньше адвокат по%
лагался лишь с момента предъ%
явления обвинения). Ведь если
поставить человека в опреде%
ленные условия, он подпишется
подо всем. Показателен страш%
ный пример 37 года. Противо%
стоять массированному прес%
сингу способны единицы. Если
у человека нет реальной защи%
ты — он уязвим.

— Изменилось ли количес�
твенное соотношение адво�
катов в области за последние
15 лет? Характер и география
их работы?

— Сейчас в Орловской обла%
сти работает около 300 адвока%
тов. Филиалы адвокатских об%
разований имеются в каждом
районе области.  К 90%м годам
на территории всей области ра%
ботало не более 50 — 60 адво%
катов.

Заметно расширился и объ%
ем работы адвокатов. Многие
думают, что адвокаты занима%
ются, как правило, уголовными
делами. В действительности
они составляют не более 10% от
всех прочих дел. А 90% — это
гражданские дела, а также тру%
довые, жилищные и хозяйствен%
ных субъектов. И Россия дви%
жется именно в таком направ%
лении.

Как раз наиболее востребо%
ванная часть работы адвокатов
и одновременно новое направ%
ление — бизнес%адвокатура. В
современных условиях любое
предприятие без сильной юри%
дической поддержки обречено
либо на жалкое существование,
либо на банкротство. Когда су%
ществовала распределительная
система, юристам делать было
нечего. После принятия Граж%
данского кодекса без юридиче%
ской поддержки обойтись нель%
зя. Как правило, юридические
службы на предприятиях или не
существуют, или они откровен%
но слабы кадрово и информаци%
онно и, конечно, не обеспечива%
ют необходимого уровня защи%
ты в современных условиях. Мы
сталкиваемся с тем, что круп%
нейшие российские холдинги
своим филиалам настоятельно
рекомендуют заключать дого%
воры о юридической поддержке

с квалифицированными адво%
катскими образованиями для
эффективной защиты собствен%
ных интересов. Кстати, это по%
нимают новые хозяйственники
и предприниматели, особенно
знакомые с мировым опытом, с
опытом цивилизованного веде%
ния экономической деятельнос%
ти. Гораздо лучше, если на ста%
дии заключения договора пора%
ботает адвокат, чем, не сделав
этот шаг, впоследствии поте%
рять все.

Многие не знают, что у наших
адвокатов крепкие междуна%
родные контакты с адвокатски%
ми структурами, юридическими
ассоциациями юристов и адво%
катов всего мира. Значительная
часть орловских адвокатов про%
шла курсы повышения квалифи%
кации и стажировку в наиболее
сильных профильных образова%
ниях, таких, как Американская
ассоциация юристов. Учились и
в Европе. Наши орловские ад%
вокаты имеют такой уровень ко%
операционных и личных связей
с крупнейшими юридическими
фирмами мира, что практичес%
ки могут обеспечить юридичес%
кую защиту гражданина в лю%
бом уголке земного шара и в
любой отрасли права. 

— Пожалуйста, еще не�
сколько слов о компетентно�
сти орловских адвокатов. 

— Хочется развеять расхо%
жее мнение, дескать, юристы из
Первопрестольной квалифици%
рованнее наших. Я же не раз
убеждался в обратном как спе%
циалист, ведущий ряд дел в сто%
личных судах, и с большой от%
ветственностью утверждаю:
средний уровень орловских ад%
вокатов не только не ниже хва%
леных московских — значитель%
но выше. А уровень цен на юри%
дические услуги в десятки раз
ниже, что объясняется платеже%
способностью населения в ре%
гионе. В нашей  области адвока%
ты живут небогато. На "полях чу%
дес" вы не увидите их особня%
ков. Средний уровень зарплаты
— 5 — 7 тысяч рублей в месяц. У
адвокатов в сельской местнос%
ти нет и того. Конечно, есть не%
большая, наиболее востребо%
ванная группа высокооплачива%
емых адвокатов — мэтров. 

Накануне знаменательной
даты я поздравляю всех адвока%
тов Орловской области с про%
фессиональным праздником!
Желаю личного счастья, здоро%
вья, долголетия!

— "Орловская правда"
присоединяется к вашим по�
желаниям!

P.S. Орловские адвокаты в
преддверии 140%летия россий%
ской адвокатуры объявляют 24
декабря днем бесплатных юри%
дических консультаций для всех
жителей области.   
Записала Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.

РОССИЙСКОЙ АДВОКАТУРЕ — 140 ЛЕТ

Президент адвокатской палаты Орловской области, вице�президент 
Федерального союза адвокатов России С.А. Мальфанов:

«Сформирована сильная 
единая система адвокатуры»
— В 1864 году при Александре II была осуществлена
знаменитая судебная реформа, которая положила начало
современному правосудию в России. Уже тогда были
созданы суды присяжных, в том числе был введен
институт присяжных поверенных, по нынешней
терминологии — адвокатов, — напоминает Сергей
Александрович. — Для адвокатуры в нашей стране были
разные времена. Еще несколько десятков лет назад сотни
тысяч людей расстреливали без суда и следствия —
торжествовало беззаконие. Ныне страна стремится к
построению правового государства. 
И для этого делается немало. 

R
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речи не может быть и о честной
конкуренции между частниками и
муниципалами. "Почему, — зада%
ет он риторические вопросы, —
для одних льготная категория пас%
сажиров, как и положено по зако%
ну, бесплатна, а для других нет?
Почему частные автоперевозчики
обслуживают самые выгодные
пассажиропотоки города? Неуже%
ли кому%то неясно, что таким об%

разом "рубится" транспорт обще%
го пользования?"

Ещё как рубится. По самым
скромным подсчетам, только ав%
тобусный парк Орла ежемесячно
теряет из%за этого более полутора
миллионов рублей. Этих денег
вполне хватило бы на новый боль%
шегрузный автобус. Но, похоже,
кому%то "интереснее", чтобы му%
ниципальные автопредприятия
жили впроголодь…

Транспортный узел в нашем ре%
гионе пока ещё не затянут на%
столько, что единственный выход
— рубить. Нет, ведь именно в Ор%
ловской области в свое время был
принят Закон "О маршрутных ав%
тотранспортных пассажирских пе%
ревозках", ставший на долгие го%
ды основным регламентирующим
документом. Кстати, он вполне
жизнеспособен и сегодня. Благо%
даря поддержке областной адми%
нистрации решен самый проб%
лемный вопрос — обновления ав%
тобусного парка. Открытая адми%
нистрацией кредитная линия по%
зволила по заводской цене приоб%
рести 178 новеньких ПАЗов. По%
рядка 10 млн. рублей было выде%
лено на организацию производ%
ства капитального ремонта авто%

бусов на автопредприятиях Орла
и Ливен. Роскошный подарок по%
лучило к 70%летию МУ ПАТП%1 —
16 новеньких автобусов! Несом%
ненно, спасительным шагом была
и недавняя реорганизация авто%
транспортной отрасли — созда%
ние ОАО "Пассажирская транс%
портная компания", собравшего
под свое крыло полуразваливши%
еся районные автопредприятия. 

На наш взгляд, дальнейшее по%
слабление транспортного узла на%
прямую связано с обузданием ча%
стноизвозной стихии. "Железная
рука рынка", увы, иллюзия без
четко выверенной позиции влас%
ти, озабоченной социальными
проблемами и надеждами населе%
ния. Совершенно очевидно, что в
рыночное время возлагать на
предприятие неподъемные соци%
альные обязательства — значит
подрубать под корень его эконо%
мику. Компенсация пассажирским
предприятиям выпадающих дохо%
дов не должна напоминать обди%
рание липки, всё только по%чест%
ному — с учетом инфляции, роста
цен на ГСМ и т.д. 

А почему так важно если не раз%
вязать — для этого необходимы
огромные средства и масса вре%
мени, то хотя бы ослабить транс%
портный узел, наверное, понятно.
Ведь чем туже стягивает этот узел
автопредприятия, осуществляю%
щие пассажирские перевозки,
тем труднее дышится тем, для ко%
го некоммерческий автобус — са%
мый надежный, а порой и един%
ственно доступный вид транспор%
та.

Николай СОЛОПЕНКО.

В.В. ПУТИН ВСТРЕТИЛСЯ 
С ПРЕМЬЕР�МИНИСТРОМ ЯПОНИИ

Россия и Япония договорились об
обмене визитами между министра�
ми иностранных дел двух стран. До�
говоренность о таком обмене дости�
гнута на форуме Азиатско�Тихооке�
анского экономического сотрудни�
чества (АТЭС) в Сантьяго (Чили), где
Президент Российской Федерации
В. В. Путин встретился с премьер�
министром Японии Дзюнъитиро Ко�
идзуми. 

Несмотря на ряд нерешенных во�
просов, отношения между двумя
странами развиваются, и уже сегод�
ня государства способны обсуждать
все, даже самые сложные, вопросы. 

В следующем году исполнится
150 лет с момента установления
официальных дипломатических от�
ношений России с Японией. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО — О ПРОБЛЕМАХ
ЛЬГОТНИКОВ

В Правительстве России вновь
обсуждали вопрос о льготах. Для
обеспечения льготников бесплат�
ным проездом в пригородных поез�
дах и к местам отдыха правительст�
во выделяет 700 миллионов рублей.
Из них на авиасообщение планиру�
ется выделить 210 миллионов руб�
лей, автобусные перевозки — 220
миллионов, железнодорожный
транспорт — 280 миллионов, проезд
на водном транспорте — 10 милли�
онов. Отдельно обсуждена пробле�
ма обеспечения жильем ветеранов и
инвалидов Великой Отечественной
войны. Премьер�министр РФ Миха�
ил Фрадков сообщил, что Минпром�
энерго должно дать ответ на вопрос,
из каких источников ветераны будут
обеспечиваться жильем, и попросил
"уделить данному вопросу повы�
шенное внимание".

ПАТРУЛЬНЫЕ БУДУТ УЛЫБАТЬСЯ
В Уфе стартовала декада вежли�

вости. Десять дней патрульные вме�
сто штрафов будут вежливо разъяс�
нять водителям и пешеходам прави�
ла дорожного движения. Повысить
культуру на дорогах методом убеж�
дения в ГИБДД решили после того,
как количество аварий с участием
пешеходов резко возросло. Тради�
ционными методами инспектора
справиться уже не могут: штрафы
хоть и растут, но правила все равно
нарушают. Каждый день в эфире ме�
стной радиостанции идет специаль�
ная программа. Ведущие принима�
ют по телефону жалобы от горожан:
где�то не работает светофор, а где�
то нужно отремонтировать тротуар.
Во время акции инспектора ДПС
обещают быть предельно внима�
тельными ко всем участникам до�
рожного движения и надеются на
взаимность. 

По сообщениям информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

узел
В Сосковском районе из промышленности

— два перерабатывающих предприятия
(сырзавод и пенькозавод). Еще есть

асфальтовый завод, дорожно�
эксплуатационный участок. Основой

экономики района является чуть больше
десяти коллективных сельхозпредприятий

— бывших колхозов и совхозов,
реорганизованных в различные ООО, СПК,

ТНВ, которые вошли в три агрофирмы. 
Многих селян выручают личные

подсобные хозяйства.

— В настоящее время, — рассказывает зам.
главы районной администрации по экономике
Л.В. Малярова, — личные подсобные хозяй%
ства имеют свыше трех с половиной тысяч се%
мей. В валовой продукции сельского хозяй%
ства доля продукции крестьянского подворья
составляет 66%. ЛПХ выступают и как фактор
занятости населения, и как источник пополне%
ния продовольственных ресурсов. Они произ%
водят 97% картофеля, 99%
овощей, 72% мяса, 98% яиц
и т.д. Причем индивидуаль%
ный агробизнес на подъеме:
растет поголовье свиней,
овец, крупного рогатого ско%
та, увеличивается производ%
ство молока и мяса.

В Сосково попытались
подтолкнуть к предпринимательству наиболее
основательных, думающих и работящих селян
из числа безработных. Лепту в развитие лич%
ных подсобных хозяйств внес районный центр
занятости населения (директор — В.М. Сазо%
нов), выделив безвозмездную ссуду владель%
цам крестьянских подворий на открытие свое%
го дела по производству и реализации живот%
новодческой и растениеводческой продукции.

Одним из тех, кто толково, по%хозяйски рас%
порядился финансовой поддержкой в размере
20 тысяч рублей, стал житель деревни Дерю%

гино Н.Н. Демидов. Он сразу же взял девять
поросят, четырех свиноматок, приобрел кор%
ма. Еще он держит двух коров, птицу. Есть у не%

го и собственная мельница.
Огород немаленький — одна
только кормовая свекла за%
нимает сорок соток. 

Предприниматель уже
увеличил свинопоголовье.
Живность у него вся ухожен%
ная, сытая. Хозяин знает, как
с ней обращаться: ведь за%

кончил три курса зооинженерного факультета
Орловского агроуниверситета.

Собственное подворье приносит семье Де%
мидовых прибыль. Так, за счет продажи из%
лишков продукции в хозяйстве появилась ло%
шадь. А недавно усадьба приросла домом,
купленным по случаю у соседа. На очереди
приобретение автотранспорта.

Есть в Сосковском районе и другие сель%
ские предприниматели, которые при поддерж%
ке местной службы занятости стали более ос%
новательно заниматься животноводством и

добились неплохих результатов: В.А. Макеев,
Е.И. Улитинков, О.А. Павленко.

А в начале весны наиболее энергичные жи%
тели отдаленных деревень взяли в агрофирме
"Сосково" на свои подворья по нескольку быч%
ков. Среди них — и Н.Н. Иванова из Волчьих
Ям. Подходящей работы в деревне для нее не
нашлось, вот и занималась она своим, давав%
шим солидную прибавку к пособию по безра%
ботице хозяйством. Подворье у Ивановых не%
малое — две коровы, свиноматки, поросята,

гуси, утки, куры, кролики, а
тут еще новой живностью
пополнилось. Семья взяла
на откорм пять бычков.

— Всю весну и лето вмес%
те с солнышком поднима%
лись, — рассказывает Ната%
лья Николаевна. — Сначала
утренняя дойка, потом скот
накормить надо, завтрак се%
мье приготовить, и так це%
лый день — в хлопотах да за%
ботах. Мы, селяне, к такому
ритму привыкли. Да и Митя,
старший сын, хорошо помо%
гал: и травы накосить, и скот
напоить, и свеколки нате%
реть... Телята за несколько
месяцев выросли здоровые,
справные...

Сдав подросших бычков, Ивановы получили
15 тыс. рублей чистой прибыли. "Если агро%
фирма снова предоставит нам "кредит" в виде
молодняка, мы, конечно же, согласимся", —
делится планами хозяйка.

Другие селяне, бравшие бычков на содер%
жание, тоже остались довольны: привесы и до%
ходы оправдали надежды.

Многие жители Сосковского района заинте%
ресовались такой возможностью пополнить
семейный бюджет, обращаются в местную
службу занятости. Генеральный директор аг%
рофирмы "Сосково" А.Д. Ульяшин и дальше го%
тов поддерживать это начинание. А помощь
нужна единоличникам. Проблемы у них общие:
приобретение кормов, ветеринарное обслу%
живание, транспорт, рынки сбыта... Возьми хо%
зяйства на себя хоть малую толику опеки над
личными подворьями, и их владельцы смогут
не только выживать, но и эффективно, с поль%
зой для себя и для всех земляков вести кресть%
янский бизнес.

Наталья ГЕРАСИМОВА. 

СВОЕ ДЕЛО

Хозяйство личное, 
выгода общая

Супруги Ивановы на своем подворье.

УВОЛЬНЯТЬСЯ НАДО ГРАМОТНО
Моего сына призывают на военную службу. А на работе утверждают, что

увольняться в данном случае необходимо по собственному желанию. Так ли это?
Е. СЕМЕНОВА.

г. Орел.

ЕСЛИ В ПУТЬ ВЫ СОБРАЛИСЬ
Скоро Новый год, и  я собираюсь встретить его за границей. Меня интересует,

как правильно оформить туристическую путевку. Какие документы мне должны
выдать на руки?

Ольга Н.
г. Орел.

ВОПРОС — ОТВЕТ

В соответствии со ст. 83 Трудового
кодекса РФ (ТК РФ) в случае призыва
работника на военную службу его долж%
ны уволить по ст. 83, п. 1 ТК РФ (прекра%
щение трудового договора по обстоя%
тельствам, не зависящим от воли сто%
рон). В этом случае в соответствии со
ст. 178 ТК РФ работнику обязаны вы%
платить выходное пособие  в размере

двухнедельного  среднего заработка.
Возможно, именно поэтому работода%
тель стремится уволить вашего сына в
соответствии со ст. 80 ТК РФ (растор%
жение трудового договора по инициа%
тиве  работника по собственному жела%
нию), когда пособие не положено.
Однако в данном случае работодатель
нарушает закон.

Прежде всего вы должны  заключить
с турфирмой  договор на оказание  ту%
ристических услуг. В договоре обяза%
тельно должны быть отражены марш%
рут, место пребывания, отель и его ка%
тегория, стоимость тура. Вся информа%
ция, которая вам была предоставлена в

устном порядке, должна быть отражена
либо в самом договоре, либо в прило%
жении к нему (наличие или отсутствие
страховки, условия оформления визы и
билетов). К договору прилагается тури%
стическая  путевка, соответствующая
установленному законом образцу.

Значительно улучшилось
финансовое положение пред%
приятий. Более чем на 40 про%
центов увеличилась прибыль,
уровень рентабельности про%
мышленности составляет 10
процентов.

Более половины всей произ%
водимой промышленной про%
дукции в районе приходится на
предприятия строительной
сферы. ООО "Промстройде%
таль" — одно из крупнейших,
специализируется на произ%

водстве железобетонных кон%
струкций, дверных и оконных
блоков. Здесь работают 250 че%
ловек. Среднемесячная зар%
плата возросла к концу года бо%
лее чем на 30 процентов и со%
ставила 5,8 тысячи рублей (для
сравнения: среднерайонная
зарплата — чуть более 3,6 ты%
сячи рублей).

Орловская биофабрика —
второе предприятие по значи%
мости в структуре промышлен%
ности района. За девять меся%

цев темп роста производства
составил 186 процентов. Фаб%
рика выпускает семь видов ле%
карственных препаратов, боль%
шинство из которых предна%
значено для профилактики, ле%
чения и диагностики опасных
заболеваний. Благодаря инве%
стиционным вложениям здесь
осуществляется техническое
перевооружение производ%
ства.

ООО "Звягинский крахмаль%
ный завод", специализирующе%
еся на выпуске кукурузного
крахмала и пищевых добавок,
заняло четвертую позицию в
районе по объемам промыш%
ленного производства. Сред%
немесячная зарплата на пред%
приятии — более 6 тысяч руб%
лей.

В сентябре в Орловском
районе появилось еще одно
предприятие — ООО "Чистый
воздух от Геннадия Котляра",
выпускающее бытовые элек%
троприборы. В среднем здесь
работники получают свыше 8
тысяч рублей в месяц.

Промышленные подразде%
ления сельскохозяйственных
предприятий района работают
на собственном сырье. С нача%
ла года реализовано около 5
тысяч тонн цельномолочной
продукции, произведено 1000
тонн хлебобулочных изделий,
150 тонн колбасных изделий (в
два раза больше, чем в соответ%
ствующем периоде прошлого
года), а также 260 тысяч услов%
ных банок мясных консервов.

Наталья ЗАРУБИНА.

Индустрия пригородного района
С начала 2004 года объем производства на крупных и
средних промышленных предприятиях Орловского
района вырос в два раза. Рост отмечен во всех отраслях,
в особенности там, где специализируются на выпуске
мукомольно�крупяной продукции, строительных
материалов, лекарственных препаратов 
для ветеринарии.

Не согласиться с на%
родными избранника%
ми, казалось бы, было
нельзя: гнев праведный
и справедливый. Одна%
ко хотелось бы напом%
нить депутатам, что
именно на них лежит не
меньшая, если не боль%
шая, часть ответствен%
ности за тот кризис вла%
сти, который наметился
сегодня в городе. Ведь
именно чрезмерно по%
литизированный депу%
татский корпус сыграл
решающую роль в том,
что к управлению горо%
дом пришел человек,
который не имел и ма%
лейшего представления
о том, что такое управ%
лять столь крупным му%
ниципальным объеди%
нением.  Мэра избрали
не по личным и деловым
качествам, а в угоду по%
литическим амбициям.
Результат не заставил

себя ждать. И теперь,
когда пришло время от%
вечать перед народом
за свою деятельность,
вместо того чтобы при%
знать свои ошибки, объ%
ективно оценить ситуа%
цию, наметить опреде%
ленные шаги по выходу
из кризиса,  депутаты
начали искать крайнего.
Такая позиция депута%
тов, несомненно, при%
ведет к дальнейшей эс%
калации напряженности
в городе и как след%
ствие — к полной пара%
лизации  исполнитель%
ной и законодательной
власти. Процедура от%
странения мэра поста%
вит под сомнение всю
дальнейшую деятель%
ность исполнительной
власти. Перестанут вы%
полняться ее постанов%
ления и решения. Нач%
нутся хаос и беспредел,
который страна уже, ка%

залось бы, пережила.
Такие эксперименты не
желательны вообще и
вдвойне опасны в пери%
од, когда за окном зима.
Одно неправильно при%
нятое решение, один
неоплаченный счет за
энергоносители, и го%
род просто замерзнет.  

Опрометчивая по%
пытка депутатов начать
импичмент, не что иное,
как осознанное или нет
раскачивание регио%
нальной власти. А это
как%то не вяжется со
словами Президента
России В.В. Путина,
сказанными им в  интер%
вью трем общенацио%
нальным телеканалам:
"… мы должны создать
такую систему власти и
управления в стране,
которая превентивным
образом не позволила
бы раскачать наше об%
щество и государство и
обрушить наши госу%
дарственные структуры.
Мы должны создать та%
кую систему власти, ко%
торая была бы воспри%
имчива к региональным
проблемам и кровно
связана с общенацио%
нальными интересами".

Лучшим подтвержде%
нием тому, что идет
именно раскачивание
исполнительной власти,
является то, что у депу%
татского корпуса, со%
гласно уставу города,
просто нет возможнос%
ти отстранить от власти
общенародно избран%
ного мэра. Начав проце%
дуру, они ее не смогли
бы закончить.  И об этом
дважды напоминал на%
родным избранникам
один из депутатов. Тог%
да возникает простой

вопрос: "Зачем?". Отве%
ты напрашиваются са%
мые разные: политичес%
кая близорукость и не%
компетентность,  незна%
ние законов и устава
своего города и наконец
элементарный попу%
лизм… Наверняка, все
это имеет место. Одна%
ко все эти ответы не мо%
гут в полной мере про%
яснить ситуацию вокруг
наметившегося кризиса
власти в городе Мцен%
ске. Наиболее полный
ответ на данную ситуа%
цию можно найти в том
же интервью президен%
та страны: " В послед%
нее время я с тревогой
наблюдаю за процес%
сом возрастающего
влияния экономических
групп и различных эко%
номических кланов, за
ростом их влияния на
региональный уровень
управления. Губернато%
ры и президенты рес%
публик чувствуют сами
это. И их самих уже это
беспокоит. Уверяю вас,
что это влияние никак
не связано с интереса%
ми избирателей и с ин%
тересами народа в це%
лом, вне зависимости
от национальной при%
надлежности". 

Вот те ключевые сло%
ва, которые дают пол%
ный и исчерпывающий
ответ: в стране начался
новый передел соб%
ственности. Молодые,
окрепшие, но более
хищные и беспринцип%
ные капиталисты уже не
хотят оставаться на
вторых ролях. Идет же%
сточайшая война между
ними и толстосумами 
так называемой первой
волны.  И в эту войну в

городе Мценске оказа%
лись втянутыми не
только отдельные пред%
ставители исполни%
тельной власти, но и
почти весь законода%
тельный корпус и, что
самое страшное, пра%
воохранительные орга%
ны. Уж слишком явно
просматривалось в  вы%
ступлениях отдельных
депутатов, кто и какую
заказал им музыку. За%
казчики же предпочли
отмолчаться, обозна%
чив свое отношение к
происходящему на сес%
сии только поднятием
рук "за" и "против".  И
эта экономическая вой%
на никак не связана с
интересами избирате%
лей. Понять это было
несложно любому чело%
веку, более%менее раз%
бирающемуся в поли%
тической и экономичес%
кой ситуации в городе.
Вероятно поэтому, жур%
налиста "Орловской
правды" постарались
удалить с заседания
горсовета, требуя у не%
го аккредитацию.

Правда, на этот раз
народным избранникам
хватило разума, чтобы
не привести исполни%
тельную власть к пол%
ному кризису. Но грань
между разумом и без%
ответственностью была
столь зыбкой, что вы%
зывает тревогу за день
завтрашний. Где гаран%
тия, что завтра те два
голоса депутатского
хора, которых не хвати%
ло для начала импич%
мента, не будут купле%
ны теми, кто заказыва%
ет для депутатов музы%
ку. 

В. БАЛАКИН.

Музыка для депутатского хора
На прошедшей неделе состоялась очередная
сессия горсовета города Мценска.  В
запланированную повестку дня неожиданно
был включен вопрос о недоверии главе
города А. Цуканову. Поводом для столь
радикального решения  послужило, как
утверждали депутаты, сложнейшее
положение, в котором оказался город
накануне осенне�зимнего периода. Кроме
того, за последние два месяца было
возбуждено несколько уголовных дел как в
отношении руководителей ЖКХ, так и в
отношении руководителей других
структурных подразделений городской
администрации. Этим руководителям
предъявлены обвинения в хищениях в особо
крупных размерах и во взяточничестве. Все
это буквально взорвало депутатский корпус.
Мэру вспомнили все его промахи и
недоработки за три года правления.
Вспоминали и о том, как рачительно
хозяйствовал бывший глава администрации.
Эмоции хлестали через край. Всего лишь
нескольких голосов не хватило депутатам
для того, чтобы загнать ситуацию 
в правовой и политический тупик.

За последние десятилетия в нашей стране
произошли значительные политические и
экономические изменения. Кризисы в эконо%
мике не оставили в стороне и банковскую си%
стему России. Некоторые банки вообще пре%
кратили свое существование. Коммерческий
банк "Мак%банк" относится к одним из тех не%
многих банков, которые несмотря ни на что
благополучно прошли все кризисы и  продол%
жают с завидной стабильностью, увереннос%
тью функционировать на банковском рынке.
Сегодня этот банк имеет значительную фи%
лиальную сеть. Он входит в число двухсот
крупнейших банков России как по величине
собственного капитала, так и по размеру чи%
стых активов. О деятельности своего филиа%
ла, расположенного в нашем городе на улице
Комсомольской, а также о деятельности КБ
"Мак%банк" в целом, имеющего развитую фи%
лиальную сеть в разных городах России, рас%
сказала и ответила на вопросы нашего кор%
респондента Надежды Александровой зам.
директора ФМКБ "Мак%банк" (ООО) в г. Орле
Татьяна Александровна МАКОВА:

— Коммерческий банк "Мак%банк" функ%
ционирует на банковском рынке России уже
14 лет. Основные учредители и акционеры
банка — предприятия алмазной отрасли АК
Алроса, являющиеся ведущими алмазодо%
бывающими и алмазоперерабатывающими
компаниями России. Вот уже несколько лет
АК Алроса активно участвует и в развитии
экономики Орловщины: в нашем городе ра%
ботает несколько предприятий компании,
построено несколько жилых домов для ра%
ботников, переселившихся из районов Се%
вера. Пять лет назад в г. Орле был также от%
крыт филиал КБ "Мак%банк", который с мо%
мента своего открытия прочно занял свою
нишу  в банковском секторе Орловщины.

— Татьяна Александровна, действи�
тельно ли КБ "Мак�банк" одним из пер�
вых банков России и первым из кредит�
ных учреждений Орловщины прошел в
систему страхования вкладов? 

— Действительно, КБ "Мак%банк" одним из
первых банков в России прошел в систему
страхования. В начале этого года ЦБ России
были проведены проверки как банка в целом,

так и нашего филиала. 21 сен%
тября было вынесено положи%
тельное заключение о соответ%
ствии требованиям ЦБ России
и включении банка в систему
страхования вкладов. 

— Коммерческие банки в
основном представляют
стандартный пакет услуг.
При этом конкуренция в
банковском секторе эконо�
мики достаточно высока.
Ваши принципы работы с
клиентами имеют отличи�
тельные особенности?

— За годы работы мы при%
обрели статус надежного кре%
дитного учреждения, идущего
навстречу своим клиентам.

Наш главный подход — долговременное и
взаимовыгодное сотрудничество. Рыночная
экономика — это ведь не только конкурен%
ция, но и умение сочетать свои интересы с
интересами тех, с кем сотрудничаешь. Для
нас они не просто клиенты, а партнеры, хотя
"клиенты" — общеупотребляемое выраже%
ние во всем мире. Мы тоже не уходим от это%
го, но вкладываем в это свои подходы, свой
стиль работы.

Мы позицируем себя как универсальную
кредитную организацию с широко развет%
вленной региональной сетью. КБ "Мак%банк"
обслуживает и физических лиц, и индивиду%
альных предпринимателей, и предприятия
всех форм собственности. Наш филиал к каж%
дому клиенту старается найти индивидуаль%
ный подход, что в совокупности значительной
материальной базы с невысокими тарифами
выгодно выделяет именно нас среди кредит%
ных учреждений Орловщины. Все виды услуг,
которые сегодня предлагает банк клиентам,
формировались на основе их непосредствен%
ных запросов в процессе совместной дея%
тельности. Это касается и предоставления
значительного пакета традиционных банков%
ских услуг, и линейки кредитных продуктов, и
системы переводов денежных средств с об%
ширной географией охвата, и удобного гра%
фика обслуживания клиентов с 9 до 16 часов.
Активизируем также работу по пластиковым
картам, внедряем зарплатные проекты, беря
пример с северных филиалов нашего банка,
занимающих одно из лидирующих мест по
операциям с пластиковыми картами в Рос%
сии. Мы не ставим во главу угла максималь%
ное получение прибыли любыми путями. Для
нас немаловажным фактором является ста%
бильная работа наших клиентов. Для этого
мы постоянно совершенствуем формы рабо%
ты, оптимизируем условия обслуживания,
снижаем процентные ставки по кредитам,
ведь в конечном счете финансовое состояние
банков напрямую связано с макроэкономиче%
скими показателями региона.

— И все же чем ваш банк привлекает
клиентов?

— Наш филиал не испытывает недостатка

в свободных ресурсах, потому имеет воз%
можность своевременно предоставлять
кредитные ресурсы, удовлетворяя потреб%
ности своих клиентов в полном объеме. На%
ши акционеры АК Алроса основные обороты
держат в КБ "Мак%банк". Политика головно%
го банка в отношении нашего филиала за%
ключается в первую очередь не в привлече%
нии, а в рациональном размещении соб%
ственных средств. Сегодня ресурсы ФКБ
сформированы из 22% ресурсов области,
78% привлечены из других регионов, "рабо%
тают" же все 100% на экономику области.
Таким образом, наш банк вкладывает значи%
тельные средства в экономику Орловской
области, составляя серьезную конкуренцию
на рынке кредитных услуг Орла в области
уменьшения себестоимости кредитных ре%
сурсов. Другими словами, наш филиал име%
ет возможность кредитовать по минимально
невысоким процентным ставкам, не взимая
дополнительную плату ни за открытие ссуд%
ного счета, ни за его ведение.

Мы не боимся кредитовать и сельхозпро%
изводителей, хотя рост рентабельности
сельского хозяйства несколько отстает от
темпов роста экономики в целом.

— Каковы ваши планы на перспективу?
— Прежде всего это обеспечение ста%

бильной и надежной работы, активное вне%
дрение современных технологий и инстру%
ментов и, конечно, наращивание объемов
деятельности. 

За прошедший год значительно пополни%
лась клиентская база филиала, что является
наиболее важным по значимости для нас из
всех показателей деятельности. Руковод%
ство проводит активную работу по привле%
чению новых клиентов на обслуживание.
Так, в настоящее время рассматривается
вопрос об открытии операционной кассы
внекассового узла в Северном районе, ко%
торый будет осуществлять полное расчет%
но%кассовое обслуживание физических и
юридических лиц.

Одним из достижений за прошедший год я
считаю  создание единой команды профес%
сионалов, преданных своем делу. Кадровый
состав банка пополнился высококвалифици%
рованными инициативными специалистами,
обладающими значительным потенциалом,
поэтому недостатка в свежих идеях филиал
сейчас не испытывает, коллектив радует
своим оптимизмом и слаженностью в рабо%
те. Работа с персоналом является для него
важнейшим направлением, в нем мы видим
одно из своих главных конкурентных преиму%
ществ.

Головной банк производит как ежегодное
техническое укрепление своих филиалов,
так и постоянное подкрепление ресурсами,
что также позволяет нашему филиалу уве%
ренно и оптимистично смотреть в будущее и
строить работу на основе долговременного
взаимовыгодного сотрудничества со свои%
ми клиентами.

Работа банка на экономику Орловщины
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